



PAIX ? PAIX ! PAIX.

Chers adhérents et amis,

En cette période difficile où des conflits terribles s'éternisent, déchirent des pays assez peu éloignés du nôtre et ont des répercussions sur la vie politique en France, **il est de notre devoir, en tant qu'association, de rappeler que notre première mission est, à notre échelle, d'entretenir la flamme de la paix.** De défendre la fraternité, l'humanité, le dialogue fraternel.

Cela signifie, à notre échelle et depuis plusieurs mois, de soutenir ceux qui cherchent refuge près de nous. Favoriser le dialogue, la paix et l'intégration en apprenant la langue de l'autre, mais aussi offrir des espaces de partages et de discussions. Faut-il aller plus loin? Prendre parti? Ou simplement travailler avec obstination pour le respect de l'intégrité et de la vie de chacun? Ne pas s'habituer à l'horreur, ne pas justifier que des vies humaines soient sacrifiées, humiliées, bafouées. Et ne pas accepter d'avoir l'indignation sélective, mais protester dès que n'importe quel groupe humain est pris comme cible d'une rage destructrice ou d'une idéologie mortifère

Nous n'avons pas de solutions et faisons nôtre la voix de Saint-Exupéry... *"Dans la vie, il n'y a pas de solutions, il y a des forces en marche, il faut les créer et les solutions suivent..."*.

Faire de la recherche de la Paix, une Force?

L'onde de choc est encore trop présente pour être dans l'action, mais nous nous tenons prêts, "Être et non pas faire" disait aussi Marie-Angély Rebillard... peut-être nous faut-il simplement accepter notre impuissance et prendre le temps individuellement de revenir en nous-même.

Qu'est-ce que l'humain? qu'est-ce que l'humanité? face à ce déferlement de violence, qui pourrait nous faire glisser doucement dans le désespoir, nous recherchons la beauté, ce qui peut nous élever, nous donner l'espoir suffisant pour continuer notre route, faire notre devoir quotidien, vivre, être debout, être heureux. Un être humain c'est un corps, une intelligence, un cœur, une âme. Un être humain peut être

aussi barbare qu'il peut être grand et inspirant...
ne l'oublions pas.

Nous ne voulons pas commenter, seulement partager avec vous les mots de ceux qui nous édifient dans cette avalanche de brutalité. En premier lieu, les filles et la femme de Dominique Bernard qui ont offert au monde, devant la sépulture de l'être le plus cher qu'elles avaient au monde, un message d'amour à leur homme qui est aussi un message d'amour à la vie. Nous retranscrivons ici les paroles de ses filles et vous invitons à visionner l'hommage de sa femme.

"Je crois aux êtres sensibles et aimables.

Je crois aux êtres qui se guérissent et qui aident les autres à guérir.

Je crois aux êtres dont l'ambition la plus haute est de rendre l'autre heureux

Je crois aux hommes qui cherchent avec tempérance la paix à l'intérieur.

Je crois aux poètes, aux mages, écrivains, sages, musiciens et artistes du quotidien

Je crois aux êtres qui aiment chanter et qui voient la vie comme une fête.

Je crois aux êtres qui refusent d'être esclaves de leur propre blessure et qui malgré la douleur la nettoient et la guérissent patiemment, avec amour et courage sans jamais trahir leur coeur

Je crois aux êtres qui connaissent leur intuition et l'utilisent comme leur boussole.

Je crois aux êtres libres qui partagent leur liberté parce qu'ils ne connaissent pas d'autre façon de vivre.

Je crois aux êtres protecteurs, qui savent lire le regard de leur bien-aimée et qui ne veulent pas le changer mais simplement l'accompagner amoureusement sur son chemin.

Je crois aux êtres qui, à travers d'autres yeux, se voient eux-mêmes et c'est pour ça qu'ils aiment et respectent toute créature qui existe sur terre.

Je crois aux êtres parfaitement imparfaits, parce que c'est dans cette imperfection que réside leur beauté.

Je crois aux êtres sensibles qui savent recevoir et donner de l'amour en équilibre, qui écoutent et qui parlent aussi, ceux qui vivent et qui laissent vivre.

Je crois aux êtres qui vivent la sexualité comme un acte sacré, parce qu'ils savent que c'est un don merveilleux d'où ils peuvent créer l'alchimie la plus pure et inimaginable.

Je crois aux êtres qui ont des sentiments clairs, qui sont accessibles et qui sont présents en eux-mêmes et pour les autres.

Je crois aux êtres tendres et sauvages en même temps, qui n'ont pas encore été domestiqués.

Je crois aux êtres qui embellissent tout sur leur passage, dont leur vie est un art et qu'ils charment avec leurs dons."

Le 2 novembre, un peu partout dans le monde, nous célébrerons le 'jour des morts'.

A Cluny, cette tradition a une résonance particulière puisque c'est ici qu'elle fut instituée, sur la base d'anciennes coutumes celtes, par le cinquième abbé de Cluny, saint Odilon (961-1049). Formidable abbé et fin diplomate il contribua aussi à établir la "Paix de Dieu", trêve de Paix entre belligérants à certaines périodes de l'année... Dans les temps troublés du Moyen-Âge, grâce à ces initiatives, Cluny fut connue sur les routes de l'Europe comme une "lumière de l'Occident".

Le 2 novembre, nous serons en lien avec la famille de Dominique Bernard, avec les israéliens, les gazaouis, les arméniens, les ukrainiens, les russes... La liste des vies fauchées et des peuples meurtris est trop longue.

Gardons allumée notre flamme.

Paix. Paix. Paix.

Cluny le 27 octobre 2023